

「殺生石」物語考

この物語は、美女と化す白面金毛九尾の狐が主人公である。中国、インド、日本の三国を舞台にした一大怪奇物語であり、初本は江戸の享和三年（1803年）に発売され、同四年から文化二年（1805年）にかけて、戯作者高井蘭山が『繪本三國妖婦傳』十五巻にまとめて出版した。絵は、浮世絵師の蹄斎北馬による。この物語はすでに、江戸以前の種々の古文書に作者不詳の物語としてその原型を散見することができる（後日記概略は、『本三國妖婦傳』による。



那須歴史探訪館所蔵(故 鐘木正司氏寄贈)

江戸以前の種々の古文書に作者不詳の物語としてその原型を散見することができる（後日記概略は、『本三國妖婦傳』による。

物語の最初の舞台は、中国の『殷』王朝である。終末期の二十八代の紂王が、后、妲己と化した妖狐にたぶらかされ、暴虐の限りを尽くし国を危うくする。二番目の舞台は、古代インドである。中国を逐わされた妖狐が、伝説上の王、班足太子の后、華陽婦人と成り、やはり、国を傾ける。やがてインドをも逐われた妖狐は、数百年の時を経て再び中国の周時代に現れ、周の王の后、褒姒となつて国を傾ける。三国の最後の舞台が日本である。中国を脱した妖狐は、玉藻前と化し鳥羽院の寵愛を得て朝廷を危うくする。が、陰陽師の安倍泰親に正体を見破られ、須野ヶ原に逃れ、三浦介、上総介らに討たれる。その魂魄が「殺生石」となつて人畜に害をなす。

共通するのは、美女のために国が危うくなる内容であり、物語は、その元凶である妖狐の顛末を述べたものである。次回からは、物語りの内容をより詳しく述べたい。

筆者 前那須歴史探訪館 館長

齊藤 宏壽 先生(湯本在住)

今月のひとこと

明日はきっと世界の人に成るだろう

平昌五輪に挑む若きら

かつこう

もうすぐバレンタインデー。店頭にはさまざまな種類のチョコレートが並び、その前で女性たちがあれこれ思案する。贈り物を選ぶことは悩ましいけれど楽しいもので、相手の好みや喜ぶ顔を思い浮かべてたつた一つを選ぶところから会つてみたい相手を選ぶシステムになつていている。この1年間で結婚希望者は会員登録をした後、パソコンに条件を入力し検索結果が並んで、その前で女性たちがあれこれ思案する。贈り物を選ぶことは悩ましいけれど楽しいもので、相手の好みや喜ぶ顔を思い浮かべてたつた一つを選ぶところから、年に一度の思いを伝えるイベントは始まっている▼1月14日、宇都宮にあるとちぎ結婚支援セン

ターがオープン1周年を迎えた。県が主体となつて運営しており、結婚希望者は会員登録をした後、から会つてみたい相手を選ぶシステムになつていている。この1年間で284組が交際に繋がり、2組があつた婚活パーティーでは交際が始まりたカップルも誕生した。地域住民が結婚サポートとなり、希望者の相談に乗つて見合う相手を紹介する事業もはじまつていて、た婚活パーティーでは交際が始まつたカップルも誕生した。地域住民が結婚サポートとなり、希望者の相談に乗つて見合う相手を紹介する事業もはじまつていて、

■相性が合つた一人を見つけ出すのはなかなか難しい。けれども今は行政や地域がさまざまな方法で縁結びのお手伝いをする時代だ。まずは自分に合つた方法を選ぶところから一生に一度のお相手探しを始めるのも良いかもしれない。甘いチョコレートを選ぶように。

こんなちは 赤ちゃん



高久
み珠美那
(漆塚上)

平成29年
5月3日生

珠美那ちゃんは…

甘えん坊で抱っこ大好き！珠美那の笑顔が家族の癒しです♪

「こんなちは赤ちゃん」コーナーの写真を随時募集しています。
詳しくは総務課広報広聴係(☎72-6901)まで。

町の世帯と人口

(1月1日現在・住民基本台帳)
()の数字は前月比

・世帯数 10,252世帯 (-25)
・人口 25,600人 (-42)
男 12,677人(-17) 女 12,923人(-25)

あなたの「声」をきかせてください

地域の身近な情報や、広報「那須」の感想・ご意見をお待ちしています。
お名前と連絡先とともに下記までお寄せください。